



作品の発表を通じて

校長 安井 実

現在も緊急事態宣言が継続していて、今年度は本当に『成果』や『発表』の機会が少ない1年間になりました。毎年3学期には、練馬区立美術館で練馬区中学校生徒作品展や練馬区小中学校連合書初め展が行われます。また、都展と呼ばれる東京都公立学校美術展覧会（東京都美術館）への出展などが注目されますが、今年度、これら3つの発表会の実施は、見合わせることになりました。ただし、校内では書き初めの発表を行いました。1月中旬より各クラスや廊下に皆さんの作品が掲示され、1月末には金・銀・銅の各賞が発表されました。ちなみに、1年生は金4・銀5・銅11、2年生は金6・銀8・銅11、3年生は金4・銀5・銅2。合計56作品が入賞しました。また、金賞の生徒作品を中心に「都の書き初め紙上展」に9名の作品が選出され、現在、審査結果待ちの状況となっています。

1月末には3年生の2階の廊下に、生徒会役員が企画した1・2年生全員で書いた3年生への『受験応援メッセージ』が張り出されました。心温まるメッセージは、緊張続きの3年生にとってみると、一瞬安心させられたり、切り換えてまた頑張る励みになっていました。現在、入試関係も着々と進んでいます。推薦入試は私立・都立ともに無事に終了し、私立高校の一般入試も終わりました。21日(日)は都立高校の一般入試が控えていて、3年生の約65%の生徒が受検をします。気が抜けない日々の挑戦もいよいよ最後のラストスパートとなっています。

先週13日(土)には校内作品展が武道場で行われました。今回は特に密にならないように、午前中は時間差でクラス別での生徒鑑賞、午後は保護者・地域の皆さまにご覧いただきました。こちらも時間を区切って学年別かつ男女別の指定をさせていただきました。完全入れ替え制でのローテーションで、その都度空気の入替えをしたこともあり、会場はかなり寒くなってしまいましたが、今年1年間の教科・特別活動・総合的な学習の時間などの学習成果の展示発表はすばらしかったです。力作ぞろいで個性あふれる作品にも出合えました。思わず見入ってしまい、誰の作品なのか確認しながらニヤニヤしたり、思わず納得してしまう私がいまいました。作品を見ながらこの1年間、生徒1人1人を多面的に見ていく機会が極端に減り、生徒個人の良さに出会える場面が本当に少なかったと感じました。学校行事もことごとく中止。特に3年生は、カッコいい先輩、素敵な中学生の姿を周囲に見てもらえるチャンスすらありませんでした。無観客が原則となってしまった部活動は、応援に行くこともままならず、勝負や感動を生徒と共有する時間や場面の制限も多かったため、個人的にも物足りなさを常に感じていました。また、マスク越しの生活は、会話も当然少なくなってしまいました。生徒の本当の表情が感じ取れないと思えることも多かったです。そんな中での皆さんの各作品に触れたことは、何かホッとさせられる時間でした。今年度もあと1か月。さらに我慢の日々が続きますが、次の学年やステージを意識して、今できることを着実に進めていくことが、大切に思えてしかたありません。

【学校評価・保護者アンケート結果】

12月には保護者アンケートにはご協力いただき、本当にありがとうございました。昨年度は急激とも言えるほどの高い評価をいただきました。今年度はコロナ禍の影響で教育活動も振り回されました。公開の場面もほとんど取れませんでした。計20の設問のうち、昨年度と比較してあまり変わらない評価をいただいていることに、何か不思議な感じがしています。報告書にも書かせていただきましたが、最も評価値の低かった「④ 落ち着いた雰囲気の中での学習」は、学校生活の中でも大切にすべきことで、学習内容定着の基本となります。来年度に向けて改めて課題として取り組んでいきます。集計結果は、本日お子さんを通じて各家庭に配布させていただきますので、是非ご一読ください。

【新入生保護者説明会】

2月13日（土）午前中に体育館で来年度本校に入学予定の説明会を行いました。本校の学習・生活の詳細や、入学に向けての準備について、各担当から説明をしました。65名の6年生の保護者の皆様に参加頂きました。4月のご入学を心よりお待ちしております。



【校内作品展】

2月13日（土）に校内作品展を武道場で開催しました。午前中はクラス毎に生徒、午後は時間を区切って在校生保護者対象で生徒作品を鑑賞しました。美術・技術・家庭・書写・社会・総合の力作が揃い、整然と展示されていました。ユニークな作品や芸術性の高い作品に目を奪われ、見応えが十分ありました。準備・片付けの協力体制も順調でした。



【生徒の活躍】

◎東京都読書感想文コンクール佳作 練馬区読書感想文コンクール優秀賞

「差別について」(ぼくはイエローでホワイトで、ちょっとブルー/ブレディみかこ作) 2年男子

◎令和2年度練馬区児童・生徒表彰 八坂中学校4名

- 1年女子 チアリーディングで優秀な成績
- 1年男子 サッカーで優秀な成績
- 2年女子 チアリーディングで優秀な成績
- 3年男子 ゴルフで優秀な成績

【2月後半～3月の予定】

2月24日から3日間は今年度最後の定期考査です。9教科に全力を尽くし、新しい年度に向けて力を蓄えましょう。なお、今回は3日間とも給食はありません。3月19日の卒業式は、感染症対策のため来賓の参列中止、内容の縮減を行います。在校生は2年生が教室でZOOMによる参観、1年生は時差登校で見送りのみといたします。卒業生と保護者のみの参列となり誠に残念ですが、ご理解・ご協力をお願いします。未定の部分が多いですが、教育活動も区の方針を受け今後徐々に平常に近づけていきたい、と考えています。

月	日	曜	行事予定	月	日	曜	行事予定
2	24	水	定期考査Ⅳ(社・音・美)	3	13	土	土曜授業14
	25	木	定期考査Ⅳ(数・理・保体)		15	月	各種委員会
	26	金	定期考査Ⅳ(英・国・技家)		17	水	④卒業式予行
3	1	月	全校朝礼A		18	木	⑤卒業式前日準備
	2	火	都立高一発表・手続き(3)		19	金	第48回卒業式
	8	月	全校朝礼B ⑤⑥出前授業(3)		23	火	⑤⑥総合避難訓練
	9	火	全校保護者会 15:00~		24	水	⑤全校美化 給食終
	12	金	⑤⑥VR修学旅行(3)		25	木	修了式